
　真菅北・耳成西幼稚園再編に伴う保護者説明会　質問一覧

項目 質問内容 回答

保育内容
について

例年の行事の変更や中止はあるか。
今、真北でやっていること(マイク当番、プール、野菜栽培、料理、ハロウィンなど)を狭いか
らという理由でなくさないでほしい。
（変更、中止があるならば理由も知りたい）

行事については、両園で今まで行ってきたものをもとに、計画
することになると思います。多少の違いは生じるかもしれませ
んが、基本的に橿原市の公立で行ってきた行事を継続してい
きます。

耳西は真菅北に比べて園庭が狭いが、運動会などの園行事をどのように進めていくか。ど
こで行うのか。

運動会は基本園庭で行う予定です。耳成西幼稚園の園庭は
真菅北幼稚園と比べると狭くなりますが、園の収容人数の範
囲内なので、行事等も行えると考えてます。

真菅北小学校との交流は無くなるのか。
職員間の連携は今後も行います。子ども同士の交流について
は、近くの耳成西小学校と行い、小学校の雰囲気に慣れるよ
うにしていきます。

クラスは１学年２クラスに分けるのか。クラスの名称は変わるのか。
また、クラス分けは真菅北、耳成西で分けるのか、合同になるのか。

1学年2クラスの予定です。クラス分けは真菅北幼稚園区、耳
成西幼稚園区の合同になります。

1クラスあたり何名か。来年度の耳成西幼稚園の予想園児数は。
またそれに対する教室の数は。担任、副担任等は各クラス何名になるか。

3歳児については34人の定員を予定しています。令和7年度の
4歳児は今の現状を考えると40人～50人を想定しています。
各学年2クラスずつ、各クラスの担任1人と特別支援教諭、特
別支援補助の教諭が加配として配属されます。

縦割りでの活動はできるのか。 異年齢との交流保育は行います。

制服やカバン、体操服、その他保育用品の追加購入の有無は。
真菅北幼稚園の物や、現在通っている施設の物、兄姉の物を引き続き使うことができる
か。

制服や用品等は現在使用の物をそのままお使いいただけま
す。また、兄姉のものについても引き続きご使用いただけま
す。
名札やカラー帽子については購入をお願いすることになると
思いますが、色等については、今後両園で検討いたします。

施設について
園庭が狭い中、こどもが増えるが、こども達がのびのびと遊べるか。
遊具での取り合いなどトラブルなく自由に遊ぶことができるか。

こどもの人数に対しての広さは足りていると認識しています。
人数が増えた事でのトラブルも予想されますが、いろいろな経
験が子供の成長に役立ちます。また、人数が増えることで、遊
びの展開が広がると考えています。

園児数に対して部屋数は足りるのか。窮屈な思いをせず、のびのび過ごせるか。
園の収容人数の範囲内なので、部屋数は足りています。
ゆとりの保育室がなくなりますが、物品については倉庫等を活
用できるようにしていきます。

トイレやホールの使いにくさはないか。子どもたちにとって過ごしにくさ等は出てこないの
か。

現状と比較すると、狭くはなりますが、工夫して使用してまいり
ます。

職員について

真菅北幼稚園から何名くらいの先生が移動するのか。
真菅北幼稚園の園長や教員も全員耳成西幼稚園へ一緒に移動してほしい。
新しい場所になりただでさえ不安な中、先生たちも知らない人ばかりでは子どもの負担が
大きい。

人事異動に関することなので、現時点で具体的な人数の確約
は出来ませんが、子どもたちの安定の為できるだけの職員を
耳成西幼稚園に異動できるように、人事担当課に要望いたし
ます。

加配が必要な子が増えているが統合後の教員は配置基準より増えるようになるか。

支援を必要とする子どもの人数、状況によって、橿原市全体で
加配の教員の人数が決まります。
（支援を必要とする子どもの人数が増えると、加配の先生の人
数も増えます）



項目 質問内容 回答

駐車場
について

駐車可能台数は十分に確保されるのか。
（運動会や卒園式などの行事等の日にも駐車できるくらいのスペースが確保されるか。真
菅北でも駐車場がいっぱいで止められない時があるが特に耳西周辺は狭いためどのよう
な対応を考えているか）

駐車場については、真菅北幼稚園区等の園区外の方の利用
を想定しており、耳成西幼稚園区内にお住まいの方は、基本
徒歩又は自転車の送迎をお願いします。混雑する時間帯につ
いては、時間差を設ける等、工夫をしていきます。
休日に開催する行事等の時は、小学校等に協力を依頼しま
す。

車で送迎する場合、交通費は出るか。
お車で送迎された場合の交通費は出ませんので、通園バスの
ご利用をご検討ください。

・耳西周辺は狭いが、車での送迎が多くなることによる混雑状況や周辺住民への対応、雨
の日の事故等への対策は考えているか。
・高架下の車通りが多く、スピードを出している車もみらるため、通学路注意やとび出し注
意のような注意喚起の看板の設置などを検討してもらえるか。

安全面や混雑状況等への対応については、耳成西幼稚園で
現在も実施している門前の横断歩道の見守りを継続するとと
もに、令和７年４月当初においては駐車場への職員等の配置
についても検討してまいります。
また、看板の設置につきましては、関係課と相談の上、検討い
たします。

バスについて １便のみ・真菅北集合だと混雑が予想されるが対応策はあるか。
通園バスのニーズ調査実施後に、予想される混雑状況等を加
味し、検討いたします。

バスの発着の予定時間は。
概ね８時45分頃に真菅北幼稚園付近を出発し、耳成西幼稚園
に８時55分頃到着予定で考えております。

通園バスの安全性についてどのような対策を考えているのか。

通園バスについては、置き去り防止装置を整備する予定をし
ております。
また、添乗員１名の同乗も予定しております。
添乗員は今のところ職員ではなくバスの運行の委託業者によ
る配置を予定しております。

バス通園になるのであれば、担任とのコミュニケーションの取り方はどうするのか。
普段のコミュニケーションはコドモンの連絡帳機能等を使用し
てのやり取りが増えるかと思います。必要に応じて、電話や家
庭訪問の対応をいたします。

その他 入園が決まって、校区外に引っ越す時は退園となるか。

基本退園となりますが、3歳児保育中の方、就労等の理由で
預かり保育を長時間必要とする方、年長の途中での退園とな
る方などにつきましては、市内からの園区外通園が可能にな
ります。

希望者には卒園証書に耳西の名前を入れつつ真菅北の名前を載せてもらえるか。
再編後は、真菅北幼稚園は閉園となることから再編後の在園
児の卒園証書に真菅北幼稚園の施設名を載せることはできま
せん。

・（役員や今までの様々なルールについては）真菅北幼稚園の保護者や子どもが耳成西に
行かせてもらう、というようなイメージで、耳成西に色々なことを合わせていくことになるの
か。

・合併の話があった際、耳成西から多数の反対署名が出たと聞いた。両園での保護者の
意見などから一緒になった時に生じるトラブルなど、あらかじめ想定されるものはあるか。

色々な活動に際して意見の相違が生じることが想定されます
が、PTA活動をはじめ、いろいろな活動や行事等については、
どちらかのやり方に合わせるというよりは、話し合いで、より良
い方法を検討していくことになります。

質疑の回答を説明会に参加していなくても市のLINE通知等で知れるようにしてほしい。

説明会の内容については、出席状況に関わらず保護者の
方々に内容をお伝えするため、説明会後にコドモンでの配信
等により改めて当日資料や質疑の内容等について配信させて
いただく予定です。


